



Bündnis 90 / DIE GRÜNEN
im Ortsbeirat
Mainz-Altstadt

Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 25. September 2024

Entsiegelung des geplanten Quartiersplatzes Große Langgasse (Wohnbauprojekt)

Im Antrag 1028/2019 „Klimanotstand“ hat der Stadtrat seinen klaren Willen zum Ausdruck gebracht, Mainz vor allem auch in der Innenstadt klimaresilienter zu machen. Seitdem haben wir im Ortsbeirat zahlreiche konkrete Vorschläge zur Entsiegelung beschlossen und befassen uns auch heute wieder in einem weiteren Antrag mit diesem Thema. Darüber hinaus hat sich die überwältigende Mehrheit der Mainzer BürgerInnen in allen Bürgerbeteiligungen der letzten Jahre für deutliche Maßnahmen der Entsiegelung und Begrünung ausgesprochen.

Trotzdem werden seit dem immer wieder Neubauprojekte mit angrenzenden Freianlagen fertiggestellt die einen sehr hohen Anteil an versiegelter Fläche aufweisen. Im Gestaltungsbeirat vom 02.07.2024 wurde das Neubauprojekt der Mainzer Wohnbau an der Großen Langgasse/Steingasse mit „Quartiersplatz“ vorgestellt. Der Quartiersplatz wird vorrangig mit unterschiedlichen Pflasterbelägen und nur vereinzelt Grünflächen dargestellt. Als Begründung für den hohen Anteil an versiegelten Flächen, nannte die Wohnbau die Notwendigkeit von drei PKW-Stellplätzen.

Wir fordern daher die Verwaltung auf:

Die stadtnahe Wohnbau aufzufordern, die Planung des Quartiersplatzes mit Fokus auf die Entsiegelung und Aufenthaltsqualität zu überarbeiten und die drei geplanten PKW-Stellplätze an anderer Stelle nachzuweisen oder abzulösen.

Als stadtnahes Unternehmen soll die Wohnbau die Ziele der Stadt zur Bekämpfung des Klimanotstandes und zum Erreichen einer klimaresilienten Stadt mit tragen und in allen Projekten bedenken.

Katrin Schaadt
Bündnis 90/DIE GRÜNEN